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ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL 

DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA NOVE DE MAIO DE DOIS MIL É VINTE E DOIS 

(09-05-2022) 

Ao nono dia do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas e sete 

minutos, realizou-se a décima quarta reunião ordinária presencial e por 

videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os 

vereadores Adimar Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Fernando Sampaio, 

Gilberto Matheus, José Antunes, João Bosco, José Sales, Manoel Douglas, Maurício 

Borges, Marcelo Macedo, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, a vereadora Sônia Azz' E O 

Secretário de Governo, Edvaldo Andrade, a Secretária de Educação, Carlene de Almeida 

e o diretor da Escola Estadual Cônego Braga. O Presidente, Ronaldo Alves Bento, 

cumprindo o Dispositivo Regimental, havendo número legal, em nome de Deus « do 

Povo Marianense declarou abertos os trabalhos. Ato contínuo, consultou os vereadores 

se queriam fazer a leitura da Ata da décima terceira reunião ordinária realizada nc dia 

dois de maio de dois mil e vinte e dois ou fazer alguma ressalva, não havendo 

manifestação contrária, a ata foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, convidou 

o Secretário de Governo, Edvaldo Andrade, para que fizesse parte do Plenário e 

solicitou a secretária a Leitura dos Projetos: Projeto de Lei nº 44/2022 (autoria do 

Vereador Ricardo Miranda): “Declara de utilidade pública Municipal a Associação 

Comunitária- CÃÁODOMÍNIO”. Projeto de Lei nº 45/2022 (autoria do Prefeito Municipal 

em Exercício): "Dispõe sobre a Política Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente no Município de Mariana e dá outras providências”. Leitura da Emenda: 

Proposta de Emenda Aditiva Modificativa nº 06/2022 (autoria: Comissão de Finariças, 

Legislação e Justiça): “Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 39/2022 que “Altera a 

Lej nº 3.384 de 28 de Dezembro de 2020 e dá outras providências". Leitura dos 

Requerimentos: Requerimento nº 66/2022 (autoria do Vereador Edson Agostinh+ de 

Castro Carneiro), Requerimento nº 67/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Aives 

Bento), Requerimento nº 68/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), 

Requerimento nº 69/2022 (autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 

Silva), Requerimento nº 70/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Requerimento nº 71/2022 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 

Requerimento nº 72/2022 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Requerimento 

nº 73/2022 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Requerimento nº 74/2022 

(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Requerimento nº 75/2022 (autoria do 

Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira). Leitura das Indicações: Indicação 

nº547/2022 fautoria do Vereador José Sales), Indicação nº582/2022 (autoria do 

Vereador José Sales de Souza), Indicação nº609/2022 (autoria do Vereador José Sales 

de Souza), Indicação nº655/2022 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação 

nº549/2022 (autoria do Vereador Ronaido Alves Bento), indicação nº586/::022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº587/2022 (autori: do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº588/2022 (autoria do Vereador Ronaldo 

Alves Bento), Indicação nº613/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 
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Indicação nº619/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), End:caçao 

nº620/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº632/2022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), indicação nº633/2022 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº634/2022 (autoria do Vereador Ronaldo 

Alves Bento),Indicação nº635/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Indicação nº636/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação 

nº637/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº645/2022 

(autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº658/2022 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº659/2022 (autoria do Vereador Ronaido 

Alves Bento), Indicação nº660/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), 

Indicação nº661/2022 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), indicação 

nº598/2022 (autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº599/2022 

(autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro), indicação nº610/2022 (autoriá do 

Vereador Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº611/2022 (autoria do Vereador 

Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº612/2022 (autoria do Vereador Fernando 

Sampaio de Castro), Indicação nº 523/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), 

Indicação nº 542/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi); Indicação nº 578/2022 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 594/2022 (autoria da Vereadora Sôênia 

Azzi), Indicação nº 595/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação n 596/2022 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 597/2022 (autoria da Vereadora Sônia 

Azzi), Indicação nº 616/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 618/2022 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 624/2022 (autoria da Vereadora Sônia 

Azzi), Indicação nº 642/2022 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 583/2022 

(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 584/2022 (auioria 

do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicação nº 585/2022 (autoris do 

Vereador Manoel Dougias Soares Oliveira), Indicação nº605/2022 (autoria do Vereador 

Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 606/2022 (autoria do Vereador Manoel 

Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 607/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas 

Soares Oliveira), Indicação nº 626/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 

Oliveira), Indicação nº 627/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 

Indicação nº 628/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 

Indicação º 629/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação 

nº 630/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), indicaçãó nº 

: 
f 
í 

631/2022 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares' Oliveira), Indicação nº / /ªªx / 

548/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº600/2022 (autoria do” 

Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº601/2022 (autoria do Vereador Ricardo 

Miranda), Indicação nº 614/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicaçêo nº 

615/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº625/2022 (autoria do 

Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº648/2022 (autoria do Vereador Ricardo 

Miranda),Indicação nº649/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda),indicação nº 

650/2022 (autoria do Vereador Ricardo Miranda), Indicação nº657/2022 (autoríá do 

Vereador Adimar José Cota), Indicação nº 579/2022 (autoria do Vereador Mauricio 

Antônio Borges), Indicação nº 580/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio 

Borges), Indicação nº 591/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), 

Indicação nº 592/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), Indicação nº 
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602/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), Indicação nº 604/2022 

(autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), Indicação nº 608/2022 (autoria do 

Vereador Mauricio Antônio Borges), Indicação nº 623/2022 (autoria do Vereador 

Mauricio Antônio Borges), Indicação nº 638/2022 (autoria do Vereador Mauricio 

Antônio Borges), Indicação nº 639/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio 

Borges), Indicação nº 641/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), 

Indicação nº 644/2022 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges), Indicação 

640/2022 UJosé Antunes Vieira),Indicação nº581/2022 (autoria do Vereador Gilberto 

Mateus Pereira), Indicação nº 603/2022 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), 

Indicação nº651/2022 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira), Indicação 

nº621/2022 (autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo), Indicação nº402/2022 

(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), indicaçãõ nº538/2022 (autoria do 

Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº577/2022 (autoria do Vereador 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº646/2022 (autoria do Vereador Pedro 

Ulisses Coimbra Vieira),Indicação nº647/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses 

Coimbra Vieira), ndicação nº654/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 

Vieira), Indicação nº656/2022 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira, 

Fernando Sampaio de Castro), Indicação nº 696/2022 (autoria do Vereador João Bosco 

Cerceau Ibrahim), Indicação nº 590/2022 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de 

Freitas Ramos),Indicação nº 643/2022 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 

Ramos e) Indicação nº 653/2022 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 

Ramos). Leitura da Moções de Pesar: Pelo passamento do Sr. Fidêncio (autoria dos 

vereadores Ronaido Bento e Fernando Sampaio), pelo passamento do Sr. Nelson 

Marçal (autoria dos vereadores Fernando Sampaio, Ediraldo Ramos e Ronaido Bento), 

pelo passamento do Sr. Geraldo Teodoro Ferreira (autoria do vereador Edson 

Agostinho), pelo passamento do Sr. Firmino Francisco Assunção (autorial-dos 

vereadores Ronaldo Bento, José Sales e Fernando Sampaio), pelo passamento do Sr. 

João Belino da Silva Filho ( autoria de todos os vereadores). A reunião ocorreu sem 

intervalo. Pareceres: Proposta de Emenda Aditiva Modificativa nº 06/2022 (autoria: 

Comissão de Finanças, Legislação e Justiça): “Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 

39/2022 que “Altera a Lei nº 3.384 de 28 de Dezembro de 2020 e dá outras 

providências".Projeto de Lei nº 39/2022 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): 
"Altera a Lei 3.384, de 28 de dezembro de 2020 e dá outras providências”. O Vereador 

Fernando Sampaio solicitou que fosse consultado o Plenário para votar o Projeto de Lei 

em única discussão e votação, recebendo parecer favorável de todos os vereadores. O 

presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão e votação, em Redação Í 

Final, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 39/2022 (autoria do 

Prefeito Municipal em Exercício): "Altera a Lei 3.384, de 28 de dezembro de 2020 e dá 

outras providências”. O presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão e 

votação, em Redação Final sendo aprovado por unanimidade.Projeto de Lei nº 

40/2022 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): "Autoriza o Município a 

conceder a transferência de recursos na modalidade subvenção social e firmar 

instrumento de parceria com a entidade Casa Sementes de Amor e dá outras 

providências”. Pela ordem o vereador Ediraldo Ramos solicitou que o Projeto de Lei 

fosse discutido em única discussão e votação, recebendo parecer favorável de todos os 
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vereadores. Pela ordem o vereador Manoel Douglas disse que o projeto é de grande 

importância para a instituição e parabenizou todos os vereadores que estiveram 

presentes acompanhando e salientou que a Câmara teve um papel fundamental 

referente a esse apoio. Disse que conhece o trabalho por ser. do bairro e que conhece 

resultados. Disse que os vereadores Maurício Borges, Gilberto Matheus, Ediraldo 

Ramos e Ronaldo Bento estiveram no bairro e que acredita que todos os outros 

vereadores estiveram no local e sabem o trabalho que desempenham, salientando ser 

surpreendente em relação ao nível nacional, pelos parâmetros que têm de recuperação 

em outras cidades. Disse que já teve outro apoio da Coterem e considera importante e 

espera que o Projeto de Lei seja aprovado. O presidente parabenizou os gestores da 

casa semente do amor, ao sindicato metabase de Mariana, na pessoa do presidente, 

Ângelo Eleutério, pessoa que estendeu as mão juntamente com os diretores, Ronildo, 

Emerson, Sérgio que trabalha assiduamente nesse projeto que estendeu as mãos 

acreditando nesse resgate da solidariedade, no resgate a ressocialização e inserção do 

cidadão a sociedade e acredita que dará bons frutos. O vereador Gilberto Matheus 

parabenizou o Projeto, dizendo ser de grande valia e que entendeu a importância do 

trabalho solidário. O presidente submeteu o projeto de Lei em única discussão e 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 41/2022 (autoria do 

Prefeito Municipal em Exercício): "Autoriza a concessão de isenção de taxas previstas 

nas Legislações Tributárias Municipais, para realização de Feiras Livres e dá outras 

providências”, Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio solicitou que fosse //f) 

consultado o Plenário para votar o Projeto de Lei em única discussão e votação. O 

vereador Marcelo Macedo disse que no artigo 175 fala de taxas e talvez o projeto tenha 

que passar por duas votações . O vereador Fernando Sampaio disse que o regimento 

Interno fala que se houver concordância e for votado pode ser em única votação. O 

vereador Marcelo Macedo disse que entende a importância desse projeto, disse que é 

favorável à isenção mas vê que o Artigo 175 fala que terá que passar por duas votações. 

Dessa forma, disse que não vê necessidade de votar Projeto de Lei em única discussão 

e votação e que poderia ser votado em primeira discussão e votação hoje de forma a / 

cumprir o regimento interno. O presidente disse que entendendo o cumprlmento do ; 

Regimento interno, governado pelo vereador Marcelo Macedo, realmente deve passar , : 

por duas votações e atende também o reguisito de que alegando urgência poderá serí X 

votado em única discussão e votação. Dessa forma, como não existe urgência ng, 

Projeto de Lei assiste o vereador Marcelo Macedo. O presidente submeteu o projeto 

de Lei em primeira discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, O 

vereador Marcelo Macedo agradeceu a compreensão do vereador Fernando Sampaio - 

e disse que sabem que poderia ser votado em única discussão e votação, mas não existe x 

o pedido de urgência.Projeto de Lei nº 42/2022 (autoria do Prefeito Municipal em 

Exercício): "Altera o inciso V do art, 6º da Lei Municipal nº 1.946, de 2005 e o padrão ç 

de vencimento do cargo em comissão de Conselheiro Tutelar, previsto na. Lei 

Complementar Municipal nº 177, de 2018 e dá outras providências”.O vereador 

Fernando Sampaio solicitou que fosse consultado o Plenário a possibilidade de discutir 

e votar em única discussão e votação, recebendo parecer favorável de todos os 

vereadores. O presidente disse que que a mudança dessa Lei se deu quando foi 

solicitado o equilíbrio, que houvesse equilíbrio do pleito eletivo que fora feito aos 
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Conselheiros Tutelares onde a prefeitura municipal exigiu que esses conselheiros 

tivessem curso de nível superior para concorrer a uma vaga e que os conselheiros.hoje 

possuem nível técnico, disse que neste momento há por parte da prefeitura uma 

aceitação de um reequilíbrio dentro do ato legal praticado agora aos senhores 

conselheiros que assim colocaram os proventos dentro do que é legal e real dentro 

daquilo que foi suscitado pela prefeitura municípal. Disse que leva os agradecimentos 

da Casa Legislativa, o prefeito municipal por estar concedendo aos conselheiros 

tutelares que não medem força e nem tempo da sua carga horária ao mês que chega a 

ultrapassar cento e oitenta horas de trabalho dia e noite para atender nhossa 

municipalidade e que nesse momento pode e passa a colocar aquilo que é de fato e de 

direito dentro daquele concurso e do processo eleitoral que fora contemplado à 

população marianense. O presidente submeteu o Projeto de Lei em única discussão à 

votação, sendo aprovado por unanimidade, Projeto de Lei nº 43/2022 (autoria dos 

Vereadores Fernando Sampaio de Castro, Marcelo Monteiro Macedo, Manoel Douglas 

Soares Oliveira, Ricardo Miranda, Mauricio Antônio Borges Andrade e Silva, Ediraldo 

Arlindo de Freitas Ramos): “Altera a Lei nº 3.531/2022 que Dispõe sobre "Auxílio 

Alimentação dos Servidores da Câmara Municipal de Mariana e dá outras 

providências". Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio solicitou que fosse 

consultado o Plenário para votar o Projeto de Lei em única discussão e votação, 

recebendo parecer favorável de todos os vereadores. O presidente parabenizou os 

vereadores pela brilhante iniciativa que foi posta ao Executivo e que hoje está sendo 

feita dentro da Casa Legislativa no fito dos primeiros quinze dias que ausenta o servidor 

público por atestado médico e recebe a integralidade do seu vale alimentação. Assim 

sendo, disse que uma vez que se valoriza o servidor alimenta a vontade e qualificação 

de sua mão de obra e nada mais justo dar ao servidor aquilo que de fato é seu por 

direito. Dessa forma, disse que leva os aplausos do presidente aqueles que aqui se 

debruçaram para encontrar essa lacuna em cima do Projeto de Lei. O vereador Gilberto 

Matheus questionou se poderia assinar o Projeto de Lei, O vereador Fernando Sampaio 

disse que ficou aberto para quem quisesse assinar. Assim sendo, o presidente solicitou 

que fizesse a inclusão de todos os vereadores dizendo que os autores autorizaram que 

os demais vereadores que fizessem parte desse Projeto de Lei, Requerimento nº 

66/2022. Pela ordem, o vereador Ediraldo Ramos disse que vem pedir uma agenda — 

com os moradores, Disse que não são contra o desenvolvimento da cidade, mas que os 

comerciantes estão sendo prejudicados. E que uma pessoa o chamou e mostrou o” 

quanto a poeira está afetando sua loja. Disse que gostaria de agendar uma reunião no 

local com o Secretário, moradores e comerciantes do local, Pela ordem, o vereador José 

Antunes parabenizou o vereador Edson Agostinho e questionou se poderia estar 

assinando o requerimento por ter uma casa no local em que existe a reclamação. O 

vereador Edson Agostinho disse que poderia assinar. Assim sendo, o presidente 

solicitou que constasse o nome do vereador José Antunes no Requerimento. Pela 

ordem, o vereador Marcelo Macedo disse que como o vereador Edson  Agostinho é 

presidente da Comissão de Obras poderia levar toda a equipe da prefeitura, inclusive 

meio ambiente, secretário de obras. Disse que existem várias reclamações que 

chegaram até seu gabinete sobre o impacto que está sendo gerado no local. Disse que 

a todo momento máquinas estão trabalhando no local e está sendo gerado impacto nas 
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casas, gerando rachaduras. Dessa forma disse que poderia levar a equipe da prefeitura 

para realizar um parecer técnico do local. Disse ainda que gostaria de acompanhar no 

dia da visita porque existem vários moradores que já o procuraram em relação a essa 

obra. O vereador Edson Agostinho agradeceu pela contribuição do vereador Marcelo 

Macedo e que irá convidar todos os vereadores porque estão arrebentando os fios de 

internet e que a situação está dramática. O vereador Gilberto Matheus solicitou 

assinatura. O vereador Edson Agostinho liberou a assinatura. O presidente submeéteu 

o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Reguerimento nº 67/2022 Pela ordem, a vereadora Sônia Azzi solicitou assinatura no 

Regquerimento. O presidente autorizou a assinatura. O presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

Requerimento nº 68/2022 Pela ordem o vereador Ricardo Miranda disse que o 

Requerimento é importante devido as publicações nas redes sociais e uma pessoa 

questionou os atendimentos que ocorrem aos animais dos distritos de Barro Branco, e 

que a pessoa acha que estão negligenciando, disse que sabem de relato de pessoas que 

abandonam animais no local e que o intuito é estreitar o laço votando isso. Disse que 

o abandono e aumento populacional de animais na rua, gera grande custo ao 

município, lembrando da leishmaniose que é um problema crônico que tem crescido 

no município e que se não combaterem poderão ter mortes, tendo em vista que afeta 

os humanos. O presidente parabenizou o vereador. O presidente submeteu o 

requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento nº 69/2022. O vereador Gilberto Matheus solicitou assinatura no 

Reguerimento por conhecer o problema e salientou que quer entrar com ele nessa iuta. 

O vereador Maurício Borges disse que é uma honra autorizar a sua assinatura e visse 

que gostaria de sua presença no dia da vísita técnica. O presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade, 

Requerimento nº 70/2022 O presidente submeteu o Requerimento em única 

discussão e votação ,sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 71/2022 

Pela ordem o vereador José Antunes parabenizou o presidente pela indicação, disse 

que gostaria que fosse dada atenção especial ao requerimento em relação ao Ribeirão 

do Carmo devido ao tempo de chuva, salientando que não tiveram problemas maiores 

devido ao matacões que foram colocados no local na época da ex-prefeita Terezinha / 

Ramos. O vereador Fernando Sampaio questionou se essa obra está entrando em obra 

de emergência. O secretário de Governo disse sim e que irá procurar saber mais 

detalhes da obra de planejamento. O presidente submeteu o Requerimento em única 

discussão e votação ,sendo aprovado por unanimídade. Requerimento nº 72/2022 

Pela ordem o vereador José Antunes disse que iria fazer uma indicação e que vê que 

tem várias saídas para todos os lados e que irá trazer segurança para todos os 

moradores. O presidente parabenizou o vereador Pedro Ulisses pela solicitação de 

posto polícial e disse que poderia ser incluído no caso negativo da não implantação da 

guarda municipal. O presidente submeteu o Requerimento em única discussão e 

votação ,sendo aprovado por unanimidade. Requerimento nº 73/2022 Pela ordem o 

vereador José Antunes disse que quando foi fazer a indicação já havia sido feita pela 

vereadora Sônia Azzi. Disse que devem dar atenção porque é o cartão de vísita da 

cidade. O presidente parabenizou a vereadora Sônia Azzi pela indicação. O presidente 

ETSRIMAANE 
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submeteu o Requerimento em única discussão e votação ,sendo aprovado. por 

unanimidade. Requerimento nº 74/2022 Pela ordem o vereador Manoel Douglas 

parabenizou o vereador José Antunes pelo Requerimento e disse que sabem que 

tiveram coisas obscuras no terminal rodoviário e sabe que a obra já foi recebida por 

algumas empresas que foram alvo de investigação da Comissão Parlamentar de 

Inquérito. Disse que gostaria de deixar o relato e que possuem documentação de nbras 

que foram pagas e não foram executadas, que foi pela empresa Israel e que precisam 

ressaltar a importância da fiscalização, salientando que era uma obra que era vara 

estar em outra situação se fosse investido o valor que seria pago a empresa Israel, Disse 

que precisam continuar cobrando e que esperam que tenha o retorno do Ministério 

Público. O presidente disse que gostaria de frisar que existe uma indicação de nº 403 

de 18 de janeiro de 2021 onde requerem que fosse realizada a reforma de todos os 

setores da rodoviária da lavra do vereador Ronaldo Bento e que vem de comum acordo 

para que possam buscar e voltando ao tempo, lembrou do brilhante trabalho realizado 

pela Comissão Parlamentar de Inquérito, Comissão presidida pelo vereador Pedro 

Ulisses, ao vereador Marcelo Macedo e ao relator José Sales que assim encerraram 

todo o lastro probatório, sendo encaminhada ao representante do Ministério Público 

para que assim que achar necessário possa tomar as suas' devidas providencias. O 

presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação ,sendo aprovado 

por unanimidade. Requerimento nº 75/2022 O presidente submeteu o Requerimento 

em única discussão e votação ,sendo aprovado por unanimidade, O vereador Marcelo f / 

Macedo disse que retorna com o assunto dos transporte dos professores da rede 

Estadual disse que esteve na parte da manhã na escola estadual Cônego Braga, 

conversando com o diretor e alguns professores e foi passada a situação de que ainda e 

não resolveram a situação do transporte. Disse que sabem que alguns transportes são 

pagos pela cooperativa e que tem o exemplo de uma van que faz o transporte de 

Mariana a Campinas justamente no mesmo horário que os professores terão que 

chegar no Distrito de Monsenhor Horta. Disse que essa van durante esses dias leva um 

professor para Campinas. Questionou se não dá para levar os professores nessa van e 

disse que gostaria que todos os vereadores vestissem àa camisa da educaáção, 

salientando que a educação é um direito de todos. Deu exemplo do Distrito de 

Monsenhor Horta e disse que lá não possuem os profissionais com contraste para/ 

trabalhar na escola Cônego Braga. Disse que estão falando de Educação e que é 

necessário muito respeito, lembrando que os profissionais precisam chegar até o 

Distrito. Disse que precisam sensibilizar o prefeito para que ele possa fornecer o 

transporte. Disse que estava presente o diretor da escola Cônego Braga e questic nou 

se o presidente poderia conceder a palavra a ele tendo em vista que não deu tempo de * d 

fazer o protocolo normal na quinta feira porque achavam que iria resolver. Disse que fx 

alguns profissionais estão indo, mas que é oneroso. O presidente disse que como a Casa // D 

é do povo e que é uma causa nobre, frisando que a Educação é mola precursora de - 

cidadania. Disse que com o viés de buscar o entendimento acredita que os pares desta 

Casa concordaram e que não tem anuência de fazer sem consultar a todos. Dessa 

forma questionou os vereadores se todos concordavam em franquear a palavra por 

cinco minutos ao diretor da escola Cônego Braga para que fizesse uso da Tribuna Livre 

para apontar suas necessidades. Pela ordem, o vereador Fernando Sampaio disse que 

rá 
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gostaria que o Secretário de Governo entre em contato com a Secretária de Educàção 

Carlene de Almeida. O vereador Edson Agostinho disse que foi procurado por duas 

professoras que falaram que se não conseguirem o transporte irão pedir conta, dessa 

forma pediu que abracem a causa. O presidente parabenizou o vereador Fernando | 

Sampaio por ter trago a questão e ter sido abraçado por todos os vereadores e que 

novamente o vereador Marcelo Macedo cobrando fica outorgado para que a Secretária i 

de Educação entre na sala. O vereador Marcelo Macedo agradeceu pela compreensão ( 

e disse que como sempre o presidente vem trazendo assuntos de suma :mportancua 

quando o pedem, agradeceu a todos os vereadores e disse que o que ouviu do vereador 

Edson Agostinho foi o que ouviu hoje, que se não houver o transporte não possuem 

condições de chegar até as escolas. O vereador José Antunes também disse que fazia 

suas as palavras do vereador Edson Agostinho que também foi procurado por duas 

professoras e que ficaram de ajudar e parabenizou o vereador Marcelo Macedo. com 

a palavra o vereador Manoel Douglas disse que o tema é educação mas.'que . 

inicialmente gostaria de dar ênfase ao projeto de Lei nº 2564/2020, que é do piso 4 

salarial para enfermagem, disse que esteve junto com o vereador Maurício Borges e 

que ele também abraçou a causa. Posteriormente falou sobre o tema da educação e 

disse que chegaram reclamações sobre a escola de tempo integral e que estariam : 

sendo feitos pagamentos de imoveis, professores e que não estariam funcionando o 

tempo integral. Disse que esteve em reunião na escola soares ferreira e que OS 

professores precisam ser valorizados e que quando falam que estão sendo pagos 

imóveis e estão sem atividade, isso o preocupa. Disse que aproveitando que a Cariene 

entrará na sala poderão questionar também se os imóveis estarão e que precisam 

solicitar a informação e saber quem está autorizando. Disse que precisam vestir a 

camisa da educação como disse o vereador Marcelo Macedo buscando informações, 

Disse que além do tempo integral solicitaram psicólogos nas escolas e que viram brigas 

nos arredores da prefeitura e que viu imagens de brigas no saguão da prefeitura eque 

é preciso tomar atitudes, sendo um momento diferente, pós pandemia. Disse que ouviu 

relatos dos professores que relataram — haver dificuldade de os meninos se 

concentrarem devido ao momento que passaram da pandemia, que é o momento de 

vestirem a camisa da educação e abraçar a causa. O vereador Pedro — Ulisses | 

parabenizou os vereadores Manoel Douglas e Marcelo Macedo pelas palavras e disse / 

que a mais de um ano vem cobrando assuntos referentes à educação e que gostaria de-" 

levantar a bandeira em relação a reforma das escolas e que a um ano atrás f:zeram; 

fiscalização citando o distrito de pombal onde foi passado que a renova tinha destinado 

recurso para reforma da escola e estava aguardando o projeto para liberar o recurso e 

aproveitado a presença da Secretária de Educação para que ela possa dar lnformaççes. 

Posteriormente fez pedido ao Secretário de Governo, dizendo que mês que vef*nX 

completa um mês que fez uma indicação pedindo a colocação de quebra- -molas na rua * 

Salomão Neme, no Distrito da Barroca, dizendo ser cobrança dos moradores, dessa 

forma, pediu um apoio ao Secretário de Governo Disse que a muito tempo vem 

cobrando e que chamou a atenção a falta de guarda-corpo nas pontes o que está” 

gerando muita insegurança, disse que já estiveram na Barroca pedindo a colocação de 

guarda-corpo e também no distrito de Mainart, tendo em vista que são muito cobrados 

pedindo ao Tenente Freitas que tome as providências cabíveis, tendo em vista que à 
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indicação não foi atendida. Seguidamente parabenizou a Câmara pela maioria no 

Plenário, parabenizou o presidente pela conduta em todas as reuniões apesar das 

divergências de opiniões que são normais. O vereador ciência é democracia de forma a 

encontrar o ponto para resolver. Posteriormente lembrou do projeto de lei em;que 

tentou o transporte gratuito intermunicipal para os estudantes, não sendo possível 

gerar custo ao município. Mas disse que hoje praticamente todos os Projeto de Lei 

geram custo para o município e que o que pediu reflete nos professores da rede 

estadual e acredita que a prefeitura poderia estar fornecendo um convênio para o 

transporte dos professores da rede estadual tendo em vista que todos os alunos 

perdem com isso e que vem as empresas buscando mão de obra fora, sendo que 

paderia aproveitar a mão de obra local e colocou - se a disposição. Com a palavra, o 

vereador Fernando Sampaio disse que quando fala de projetos que geram custos 

concorda com ele porque no início do mandato, quando assumiu a comissão tiveram 

vários projetos rejeitados e hoje estão passando e que não dá para entender, Com a 

palavra o diretor Marco Antônio, diretor da escola estadual Cônego Braga disse que 

estava aqui para falar sobre a falta de assistência e que gostaria de ressaltar que essa 

condição de transporte sempre aconteceu e ressaltou também que conta com a 

parceria de todos, da Carlene como secretária de Educação, do senhor prefeito, 

lembrando de prefeitos anteriores que mantiveram essa prática possibilitando que a 

educação chegasse até as crianças da comunidade. Disse que desde a semana passada 

o senhor André comunicou que não seria mais possível os professores da rede estadual 

estarem fazendo uso do transporte visto que a prefeitura estava ampliando a oferta de 

educação, ofertando a educação integral. Dessa forma, ficaram à mercê da condição de 

não terem o transporte, disse que isso já está causando danos para a comunidade 

escolar e que perdeu no final da semana passada 4 funcionários que dada a condição 

de transporte não possuem condições de chegar à comunidade, Disse que teve que ir 

para a sala de aula e alternar entre duas turmas que não tinha referência para estar e 

que corre o risco de perder uma especialista em educação básica e três professoras 

regentes de turma e assim os anos iniciais ficaram desassistidos. Dessa forma disse que 

conta com a colaboração dos pares da Casa. Disse que a prefeitura de Mariana teve 

uma atitude muito louvável de durante a pandemia conceder cestas básicas para a'rede 

estadual e que acha que uma prefeitura que foi tão solidária na condição de uma 

pandemia que viveram e estão terminando, essa solidariedade não pode faltar agora 

no mamento de reconstrução da educação na nossa comunidade. Disse que o vereador/ 

falou sobre os desafios em relação a violência e acredita que se mais diretores tiverem 

uma oportunidade de palavra irão tratar desses desafios e que houve turmas em que 

também houve situação de conflito em Monsenhor Horta após o período de aula e que 

em Águas Claras teve a situação de que um sujeito da comunidade invadiu a escola do 

período noturno e que teve que fazer uma ocorrência, O vereador Fernando Sampaªíg SR 

disse que falaram que antigamente o transporte não era fornecido. Com a paiavravx 

Marco Antônio sempre tiveram caronas. Então, com a abertura da rede integral está 

gerando o desafio do ônibus não comportar todos. Fernando Sampaio questionouf 

quanto tempo Marco Antônio trabalha na comunidade e ele respondeu que oito anos, 

posteriormente questionou se sempre teve transporte escolar e Marco Antônio 

respondeu que sim, que sempre houve a parceria. Com a palavra Carlene de Almeida 
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cumprimentou a todos e disse que em relação ao transporte a situação do transporte 

é a seguinte, os professores do estado estavam usando uma rota predestinada e que 

essa rota acontece a anos e acharam por bem disponibilizar essas vagas aos professores 

utilizarem o transporte até que o tempo integral fosse organizado. Tendo em vista que 

houve a retomada do tempo integral, o André comunicou os professores que realmente 

eles não poderiam utilizar o transporte. Disse que eles tinham um acordo com o estado 

de colaboração para atender os alunos da rede estadual, mas não possuem um acórdo 

para atender os professores da rede estadual e não que não considerem importantes 

mas tendo em vista o acordo que tem entre o município e o estado, tendo cinquenta e 

sete rotas já licitadas. Disse que não houve nenhuma interrupção de rota, até porque 

estão atendendo o regime de colaboração dos professores da rede estadual e que 

precisam ter um planejamento e que o processo já tem as rotas definidas e que não 

conseguem hoje criar uma rota específica e que foi essa a situação que ocorreu em 

Monsenhor Horta. Com a palavra, o vereador Marcelo Macedo questionou se a vah que 

faz o transporte para Campinas se substituíssem por um micro-ônibus atenderão o 

transporte e seria a solução para atender os professores de Monsenhor Horta, que é o 

caso específico. O vereador Edson Agostinho disse que possuem dois ônibus de Emenda 

Parlamentar e questionou se não podem colocar o ônibus para fazer essa rota. Com a 

palavra Carlene disse que chegaram a analisar o micro-ônibus e que o contrato é de 

cinquenta e sete rotas a maioria o contrato é com van e não conseguem transformar o //? 

contrato para que seja de um micro-ônibus, Disse que o prefeito pediu para sentarem íª ;; 

e analisarem essa situação e que possuem vários professores da rede estadual que não Í 

conseguem atender. Pela ordem, o vereador Marcelo Macedo disse que existem outras ªíK 

alternativas e que podem aumentar a linha do Tarifa Zero. Disse que cabe avaliar a j,—? 

situação e resolver e que não podem ficar sem professores salientando que é questão —— 

de parceria entre estado e município e que são as crianças que estão aguardando os 

professores e que a Carlene como educadora sabe do que ele está falando falando 

sobre o caos que irá causar e que irão encontrar o caminho de resolver. Com a palavra 

a vereadora Sônia Azzi disse que educação é tudo e sabe da necessidade e pediu que 

o Executivo tenha um olhar diferenciado para com a situação e que tem certeza que Irá 

resolver a situação. O presidente parabenizou a vereadora Sônia Azzi por suas 

colocações e disse que gostaria em nome da Câmara Municipal e devido a urgêncÉa da 

matéria não tem outorga para resolver qualquer problema nessa reunião.Dessa form 

disse que gostaria de convidá-la para reunião na quarta-feira, às oito horas da manhã, 

na Secretaria de Educação, juntamente com a Comissão de Educação e que ela 

direcione ao prefeito municipal, ao secretário de Governo para que possam amanhã 

pela manhã retirar um plano de ação e resolver essa situação, além disso nomeou ma 

Comissão paralela, com o vereador Marcelo Macedo coordenando os trabalhos, a 

vereadora Sônia Azzi e o vereador José Antunes. O presidente pediu que levasse aj ' 

discussão ao prefeito para atender a demanda dos docentes, não só de Monsenhor»> 

Horta mas dos docentes que serão penalizados e que sem a mão do município-não 

conseguem fazer uma gestão estadual. Diante dos altos valores tem que atentar para a 

saúde e educação. Disse que não adianta ter um lastro de gestão voltado para todos os 

cantos e fecharmos os olhos pensando que é uma responsabilidade do estado, mas que 

possam abraçá-la no sentido de dar condições às crianças e adolescentes daquela 
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região que não tem condição de vir à cidade para buscar Educação e de igual forma não 

tem condições de subsidiar o próprio docente do seu bolso para lecionar com os 

recursos que são pagos do estado para o docente que se for pagar transporte, Disse 

que acredita e tem a certeza de que o município tem condições e pode continuar 

assumindo essa responsabilidade com esse corpo técnico., Porque os valores para pagar 

os professores da rede estadual são valores que mal dá para o corpo técnico tratar de 

suas famílias, Dessa forma, disse que clamam ao Executivo ajuda em favor da 

população. Com a palavra Marco Antônio disse que devem pensar naquilo que é o 

essencial e não o secundário, que existe a condição de transporte mas a essência do 

que estão procurando se trata de uma comunidade que está sendo desassistida. Disse 

que enquanto educador nunca vai resolver qualquer situação olhando para o problema 

mas acha que a meta deve ser nesse sentido e que se for para o negativo irá negar a 

essência do que estão tratando, Com a palavra o vereador Fernando Sampaio ressaltou 

o que o Marco Antônio falou que foi que no início da pandemia a prefeitura fez uma 

coisa tão bonita que foi doar cesta básica para os alunos das escolas estaduais e deixou 

uma reflexão de que: mataram a fome quando precisava matar e agora mataram a 

sabedoria quando é necessário dar. Disse que agora chegou a hora dos alunos 

recuperarem o tempo perdido e que estão tirando essa chance deles. Com a palavra, 

Carlene de Almeida disse que gostaria de deixar uma sugestão de que dentro do 

contrato de transporte que tem dentro da secretaria de educação legalmente não 

consegue encontrar justificativa legal para criar nenhuma rota e que dentro da frota 

própria possuem um limite de servidor e motorista, disse que gostaria de sugerir que 

essa reunião seja estendida para a superintendente de ensino, representante legal do 

estado e também para a secretaria de transporte com as esferas maiores para 

encontrarem a solução porque não conseguem encontrar o amparo no momento 

dentro da secretaria de educação. Porém disse que não conseguem encontrar meios 

legais para criar nenhuma rota e que podiam ampliar essa reunião, Com a palavra o 

vereador Marcelo Macedo agradeceu a todos os vereadores pela quebra do protoroio 

mas disse que tem certeza de que Carlene de Almeida está com o dever de casa e que 

sendo uma educadora a frente da secretaria de Educação irá encontrar um caminho 

que é o da construção. Disse que estarão acompanhando nessa construção e 

encontraram o caminho para que possam resolver essa situação e que precisam 

lembrar que possuem a comunidade escolar e que precisam reconstruir junto com a 

irão resolver isso. Disse que se falando de recurso estão com um recurso consaderavel f 

ho valor de setecentos milhões de reais e que possuem recurso e precisam enco ntraf 

dentro da legalidade. Disse que vê que a ideia da van que leva um professor pode levar 

os professores. Carlene de Almeida disse que precisam conhecer a rota porque às vêzes 

pegam alunos no caminho. O vereador Marcelo Macedo disse que leva um professor 

até Campinas e que poderiam aproveitar e construir isso juntos. Solicitou que se não « 

quinta-feira caso não seja resolvida a situação. O vereador Edson Agostinho f 

resolverem a situação tranque a pauta e que não tem dúvida da sen5|billdade do ãí 

Juliano. Dessa forma, o presidente disse que pode fazer uma reunião extraordmaria na FX 
ÍÍ 

parabenizou a secretaria de educação por estender a superintendência da secretaria — 

do estado e disse que através do diálogo. O vereador Fernando Sampaio disse que se 
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passar uma van até Campinas com um professor, os professores poderiam ir nessa van. 

O vereador José Sales disse que isso é uma questão de logística e que não podeuma 

van levar um professor e não levar as pessoas do estado. Disse que devem pensar em 

todos os distritos de Mariana. O vereador José Antunes disse que é uma falta com a 

população e que prefere não acreditar. Com a palavra o vereador Manoel Douglas disse 

que como preza pelo bom uso do dinheiro público e pode comprovar que essa sim_ples 

de resolver e que deve ser resolvido a questão logística e não justifica aprovarem Mais 

nada prezando pelo bom uso do dinheiro público. Aproveitando a oportunidade disse 

que gostaria das informações da locação de imóveis e porque não retornou pós 

pandemia principalmente pela necessidade. Aproveitou a presença do Secretário de 

Governo, falando de brigas dos alunos e que isso é inaceitável no saguão da prefeltura 

E que precisam se atentar a isso e que foi falado que antes haviam guardas municipais 

no local e hoje não existem mais e que é necessária a presença de psicólogos nesse 

momento. O presidente agradeceu a presença do diretor Marco Antônio, a presença 

da Lídia, intérprete de Libras dizendo que precisam buscar uma solução e que acredita 

que o vereador Marcelo Macedo juntamente com os demais vereadores irão levarisso, 

O vereador Marcelo Macedo agradeceu ao Marco Antônio por estar a frente da escola 

Cônego Braga que transformou a escola juntamente com a vice-diretora. PALAVRA 

LIVRE. ENCERRAMENTO: Não havendo mais nada a tratar o presidente encerrou a 

reunião às dezoito horas e cinquenta minutos, [N 

CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 


